
	 	

Frau Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler 
Frau Bürgermeisterin Monika Kabs 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer 
 

Speyer, den 28.11.2023 
 
Anfrage: Zustand und Sanierung der bestehenden Sportstätten in Speyer 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
 
wir bitten Sie, folgende Anfrage bis zum nächsten Sportausschuss schriftlich zu 
beantworten und als eigenen Punkt auf dessen Tagesordnung zu setzen: 
 
Jeden Tag nutzen zahlreiche junge bis alte Bürgerinnen und Bürger die öffentlichen 
Sport- Anlagen in Schule und Verein und für das Vertrauen in unsere Stadt bzw. unseren 
Staat ist ein angemessener Zustand der Baulichkeiten mitentscheidend. Und nicht zuletzt 
wirken sich gut ausgestattete Sportstätten positiv auf das Sporttreiben in Schule und 
Verein aus. 
In der Sitzung vom 16.11.2023 hat der Stadtrat die Stadtverwaltung einstimmig darin 
bestärkt, den Bau einer neuen Sporthalle zu prüfen. Unabhängig von den 
Prüfungsergebnissen dürfte jedem bewusst sein, dass Bau und Unterhalt einer 
Sportstätte große finanzielle Ressourcen binden. Gleichzeitig hat die Stadtverwaltung als 
Schul-Standort bereits eine Vielzahl an Sportstätten zu betreuen, von denen etliche ein 
gewisses Alter erreicht haben und immer wieder saniert werden müssen. Im 
Sportausschuss am 4. Oktober wurde über vier laufende Sanierungsmaßnahmen 
informiert und angekündigt, im kommenden Sportausschuss mit einem 
Vertreter/Vertreterin der Bauabteilung über weitere Maßnahmen zu unterrichten. 
 Mit den folgenden Fragen bzw. deren Beantwortungen soll möglichst präzise erörtert 
werden, wie der allgemeine Zustand unserer bestehenden Sportstätten einzuschätzen ist 
und ob die Verwaltung an dieser Stelle mit genügend personellen Ressourcen 
ausgestattet ist, um dieser Herkules-Aufgabe gerecht zu werden. 
 
 
 
 
 
 
 



	 	

 
 
 
 
 
 
Allgemeiner baulicher Zustand der Speyerer Sportstätten/Sanierungsbedarf 
In Deutschland ist bezüglich der Infrastruktur immer wieder von einem Sanierungsstau 
die Rede. Auch in Speyer gibt es offensichtliche Sanierungsfälle. Um nur zwei Beispiele 
zu nennen: in der Osthalle ist die Tribüne schon länger nicht mehr funktionstüchtig und 
die Kellerhalle des F.-M.-Schwerd-Gymnasiums ist in einem denkbar schlechten Zustand. 
 

1. Wie schätzt die Verwaltung den allgemeinen Zustand der Speyerer Sportstätten 
(Innen- und Außenanlagen) ein? 

2. Existiert eine aktuelle Liste zu anstehenden Sanierungen? 

 
Allgemeiner Zustand der Ausstattung von Sportstätten 
Augenscheinlich sind einige Sport- und Turngeräte in Speyerer Hallen mit einem 
Sperrvermerk versehen, weil es sicherheitstechnische Bedenken gibt. 

3. Gibt es eine Aufstellung inklusive Gesamtkosten zu Gerätschaften, die zu ersetzen 
sind? 

4. Können Gerätschaften meist zeitnah ersetzt werden? 

 
Sanierungen der Speyerer Sportstätten 
Bei anstehenden Sanierungen muss neben zahlreichen anderen Aspekten auch die 
Nutzung durch die jeweilige Schule berücksichtigt werden. Wenn eine Sporthalle über die 
Ferien hinaus wegen baulicher Maßnahmen nicht zur Verfügung steht, hat das mitunter 
dramatische Auswirkungen, denn etliche Kinder und Jugendliche bewegen sich 
ausschließlich im Sportunterricht in sportlicher Weise. Hat eine Schule nur eine Halle zur 
Verfügung und kommen Ausweichmöglichkeiten witterungsbedingt nicht in Betracht, 
muss Sportunterricht mitunter ausfallen oder ist weniger effektiv. 
 

5. Gibt es einen (priorisierenden) Plan, wann die bestehenden Mängel voraussicht-
lich behoben werden sollen? 

6. Ist es vorstellbar, dass bei entsprechendem Bedarf und der Bereitstellung der fi-
nanziellen Mittel in Haushalt und Stellenplan eine Sanierungsoffensive möglichst 
über eine Sommerzeit stattfinden kann? 

 
 



	 	

 
 
 
 
 
 
Personelle und finanzielle Ausstattung der am Unterhalt beteiligten Abteilungen 
der Stadtverwaltung 
Die Stadtverwaltung kann nur effektiv Sportstätten unterhalten, wenn die entsprechenden 
Ressourcen zur Verfügung stehen. Ein nicht neues Thema ist daneben die intensive 
Nutzung der Sportstätten durch das Umland, denn die Speyerer Schulen und 
Sportvereine ziehen viele Menschen jeden Alters an. 
 

7. Wie schätzen die betroffenen Abteilungen ihre personelle und finanzielle Ausstat-
tung im Hinblick auf den Unterhalt von Sportstätten ein? 

8. Beteiligt sich das Umland an dem Unterhalt der Speyerer Sportstätten? 
9. Ist beim Neubau einer (Multifunktions-) Halle die Kooperation mit dem Umland 

denkbar bzw. rechtlich möglich? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Johannes Gottwald  Maike Hinderberger  Gregor Flörchinger 


